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SEDUTA DEL  23/02/2022

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 23 (ventitre) del mese di febbraio, la Commissione
Consiliare  7ª  e�  convocata  dalla  Presidente  Bianchi in  modalita�  telematica  secondo quanto
previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del 24
aprile 2020, alle ore 10.30 con il seguente ordine dei lavori:

• Comunicazioni della Presidente;
• Audizione  dell’Assessore  Cosimo  Guccione  in  merito  alla  Proposta  di  Delibera  n.

11/2022 Oggetto : “Documenti di programmazione 2022/2024: approvazione note di
aggiornamento  al  Dup,  bilancio  finanziario,  nota  integrativa,  piano  triennale
investimenti ed ulteriori allegati” per la parte riguardante l'immigrazione e i servizi
collegati;

• Espressione di parere sulla Proposta di Delibera n. 11/2022 Oggetto : “Documenti di
programmazione 2022/2024:  approvazione note  di  aggiornamento al  Dup,  bilancio
finanziario, nota integrativa, piano triennale investimenti ed ulteriori allegati”;

• Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
• Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  Commissione Consiliare  7ª e�  presente Cristina Ceccarini.
Per la diretta streaming e�  presente Vieri Gaddi.

La Segretaria della Commissione procede all’appello nominale dei/delle Consiglieri/Consiglie-
re presenti telematicamente:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Donata Bianchi
Vicepresidente Antonella Bundu
Componente Andrea Asciuti
Componente Mirco Rufilli
Componente Luca Santarelli
Componente Laura Sparavigna Maria Federica Giuliani
Componente Luca Tani

al termine del quale la Presidente Bianchi apre la seduta alle ore  10.36 essendo presente il
numero legale.

Alla seduta sono presenti altresì�  il  Dott.  Alfredo Esposito (Responsabile della Pianificazione
Strategica  e  Attuazione  del  Programma)  e  il  Dott.  Daniele  Maltoni  (Responsabile  P.O.
Marginalita�  e Immigrazione).
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Prende la parola la Presidente Bianchi per salutare i presenti, ringraziare gli ospiti in audizione
e  introdurre  l’ordine  dei  lavori.  Poi  passa  la  parola  all’Assessore  Guccione  per  un
aggiornamento  generale  sulle  iniziative  in  tema  di  immigrazione  e  sulle  attivita�  specifiche
relative all’accompagnamento e informazione delle persone straniere sul territorio.

L’Assessore Guccione riferisce che e�  in corso il rinnovo del soggetto gestore dei servizi erogati
dall’ufficio immigrazione attraverso il relativo Sportello a cui accedono circa 24 mila utenti di
origine straniera. Le risorse per il mantenimento dello Sportello derivano sia da fondi europei
sia da bandi nazionali. Con il rinnovo del gestore sara�  potenziato il servizio di mediazione e
sara�  costituito un tavolo permanente con le associazioni che si occupano di immigrazione al
fine di informare le varie comunita�  straniere delle opportunita�  che l’amministrazione mette in
campo e creare altresì� un canale di ascolto delle necessita�  provenienti da dette comunita� . Per
veicolare  capillarmente  le  informazioni  e  i  servizi  dell’amministrazione  rivolti  ai  cittadini
stranieri sono stati creati dei canali digitali e social come Telegram.

Alle ore 10.42 si connette la Consigliera Monaco.

La Presidente Bianchi accenna all’iniziativa dell’assessorato in merito al rimborso delle quote
di partecipazione alle attivita�  sportive da parte dei bambini di famiglie di origine straniera al
fine di  incentivare la loro partecipazione a tali  attivita� .  La Presidente chiede se si  possono
creare delle sinergie tra assessorato e commissione su questa materia per far circolare il piu�
possibile queste informazioni anche nei confronti di soggetti che non hanno dimestichezza con
la lingua italiana.

L’Assessore riferisce che questa informazione e�  stata tradotta in diverse lingue e inviata alla
varie comunita�  per diffondere il piu�  possibile questa opportunita� .

Interviene la  Vicepresidente  Bundu per  chiedere:  se  sara�  implementato il  personale  per  la
mediazione culturale;  se  saranno internalizzati  i  facilitatori  culturali  per  dare  continuita�  al
servizio nelle scuole; se l’amministrazione pensa di inserire mediatori culturali nel rapporto tra
proprietari e inquilini stranieri.

L’Assessore Guccione risponde che lui ha chiesto il potenziamento del servizio dei mediatori
culturali sia in quantita�  che in qualita� .

Interviene il Dott.  Maltoni per rispondere alle sollecitazioni della Vicepresidente. L’impianto
che si sta strutturando per i mediatori e facilitatori culturali e�  quello di ampliare sia le ore a
disposizione sia le ore per la formazione e supervisione di questi soggetti in modo che possano
rispondere  a  tutte  le  esigenze  che  si  stanno  evidenziando  anche  da  un  punto  di  vista
antropologico.

Interviene  la  Presidente  Bianchi  per  chiedere  se  per  rispondere  all’esigenza  antropologica
anzidetta la ricerca di mediatori si orienta verso la figura dell’operatore facente parte  della
comunita�  straniera  radicata  sul  territorio.  Infine  chiede  se  tra  le  progettualita�  gestite



dall’assessorato vi  sia  quella  di  un  servizio  diretto  al  conseguimento dell’autonomia  socio-
economica a favore di donne immigrate.

L’Assessore risponde che e�  in atto un progetto che decentra (es. mercato rionale delle Cascine)
le attivita�  dello Sportello Immigrazione per avvicinare gli utenti stranieri sopratutto di sesso
femminile ai servizi dell’amministrazione. 

La Presidente Bianchi passa la parola al Dott. Esposito per una lettura di genere del bilancio. La
presidente  sottolinea  il  suo  apprezzamento  per  l’inserimento  nel  DUP della  previsione  del
bilancio di genere come strumento di analisi per gli investimenti. Chiede se sia possibile avere i
dati statistici  disaggregati per genere e nazionalita�  per avere una fotografia piu�  precisa del
gender gap che caratterizza il territorio. Chiede infine sull’urbanistica di genere.  

Il Dott. Esposito sottolinea che attraverso i suggerimenti della Commissione e dei Quartieri in
tema di genere il bilancio ne ha tenuto conto nei limiti del possibile. Molte di tali sollecitazioni
sono  gia�  in  essere  attraverso  progetti  attingendo  a  risorse  europee,  nazionali,  regionali  e
proprie dell’ente (vedere vol.  I  del  DUP).  Con le risorse del  PNRR saranno rafforzati  nuovi
servizi  e saranno istituiti  nuovi orientamenti  in tema di genere che e�  trasversale a tutte le
missioni del DUP. Per cio�  che concerne il bilancio di genere il Dott. Esposito sottolinea che non
esiste un modello unico ma esistono delle indicazioni a livello nazionale e delle esperienze che
si sono diffuse in alcune citta� . Al momento per la redazione del bilancio di genere siamo nella
fase della raccolta dei dati che servono per la costruzione di indicatori che confluiranno nella
redazione del bilancio di genere del Comune di Firenze cui saranno coinvolti gli assessorati
facenti capo all’Assessore Gianassi e all’Assessora Albanese. Il tema dell’urbanistica di genere e�
stato affrontato con l’Assessora Del Re e sara�  inserita nel filone che vedra�  la nascita del nuovo
piano operativo della citta� .

Cogliendo la  disponibilita�  del  Dott.  Esposito sul  tema di genere chiede di  poter trovare un
momento di approfondimento sulla strategia nazionale per la parita�  di genere  approvata dal
Ministero per la famiglia e pari opportunita�  che chiamano in campo anche i livelli locali.

Alle ore 11.31 si disconnettono la Consigliera Monaco e il Consigliere Asciuti.

Il Dott. Esposito precisa che ulteriori approfondimenti possono esseri fatti con il Dott. Dugheri
responsabile dell’Ufficio Statistica e la Dott.ssa Marunti che cura il BES del DUP.

Chiedono la parola:
Vicepresidente Bundu chiede dove siano i punti che si occupano di genere nel  DUP e che non
siano dichiarazioni generiche.

Risponde la  Presidente  Bianchi  che il  bilancio  di  genere  e�  divenuto un obiettivo  operativo
(programma  11  obiettivo  strategico  13.1.38)  e  quindi  non e�  piu�  solo  una  dichiarazione  di
intenti).



Consigliera  Giuliani  ricorda  che  l’amministrazione  comunale  aveva  gia�  fatto  un  bilancio  di
genere  qualche  anno  fa  con  l’aiuto  dell’Universita�  di  Firenze.  In  quell’occasione  furono
elaborati degli indicatori che sarebbe utile riprenderli ed eventualmente aggiornarli.

Prende la parola il Dott. Esposito per sottolineare che rispetto alla prima redazione del DUP
l’amministrazione in tema di genere ha avanzato molto introducendo nel DUP attuale tredici
punti che riguardano il genere.

La  Presidente  Bianchi  ringrazia  gli  ospiti  in  audizione  e  prosegue  la  seduta  mettendo  in
votazione la Proposta di Delibera n. 11-2022 che riporta il seguente esito: parere favorevole.
Presenti: 6
4 voti favorevoli (Bianchi, Rufilli, Santarelli, Giuliani)
1 voto contrario (Bundu)
1 presente non votante (Tani)

La  Presidente  Bianchi  mette  in  votazione  i  verbali  delle  sedute  precedenti.  Non essendoci
richieste di integrazioni e/o modificazioni i verbali vengono approvati.
 
La Presidente Bianchi dichiara chiusa la seduta alle ore 11.36

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Donata Bianchi
Vicepresidente Antonella Bundu
Componente Mirco Rufilli
Componente Luca Santarelli
Componente Laura Sparavigna
Componente Luca Tani

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 2/3/2022.

                                                                                                                                      

  La Segretaria                                                                                                     La Presidente
Cristina Ceccarini                                                                                             Donata Bianchi
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